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様式 

     福津市郷づくり基本構想 市民意見公募によるご意見・回答表 

NO 提出された意見（概要） 

対象事案に反映 

  する：１ 

一部する：２ 

 しない：３ 

一部反映：４ 

反映ずみ：５ 

市(実施機関)の考え方 

１-① 新たに入ってきた人たちの意見（感想）が不

十分に思います。 

引っ越した際に戸惑ってしまったのは、うち

がどこの「郷づくり地域」なのかというこ

と。どこの自治会なのかということ。 

３ P23 の市の支援策（案）のうち「◆自治会加入の促進」で「自治会加入

促進チラシの配布」を挙げています。すでに転入者には市民課窓口にて、

「自治会加入のお願い」チラシを配布しており、チラシには、お住まいに

なる地域の「自治会」と「組」を市民課職員が記載して手渡しをしており

ます。本構想は原案どおりとしますが、チラシについては、ご指摘いただ

いたお住まいの地域が該当する「郷づくり地域」を追記するように改善を

検討します。 

１-② P2 等資料について、すべて平成 27 年の資料

となっているが、例えば世帯数をとると、掲

載資料と比べ平成 29 年 10 月末で約 15 パー

セント増加している。ここまで来ると、この

15 パーセントを無視して対応を進めていくわ

けにはいかないと思料される。 

３ 本構想は、平成 27 年度に策定に着手しており、P2 から P11 までの資料

につきましては、郷づくり事業の平成 19 年度から 10 年間の評価・検証を

実施した平成 27 年度から平成 28 年度時点の最新資料として掲載しており

ます。本構想は原案どおりとしますが、今後の構想の見直しの際には、最

新の資料をもとに評価・検証を実施し、課題や目標に修正が必要な場合に

は見直しを検討します。 

１-③ P3～P4 上述 われわれのような新参者の意

見を聞いてみるとよいのではないか？ 

４ P3 から P4 に掲載している「福津市まちづくり市民アンケート調査」に

つきましては、当時、無作為抽出で実施されたアンケートになっておりま

す。よって、居住年数の浅い市民も含まれた内容となります。本構想は原

案どおりとしますが、今後もアンケート調査等による市民意見聴取を実施

見込みですので、構想の見直しの際には、最新の資料をもとに評価・検証

を実施し、課題や目標に修正が必要な場合には見直しを検討します。 

１-④ 現在、花見 3 区と花見 4 区は、小学校区と郷

づくり地域が別なのでしょうか？P7 に学校と

連携が進んだ旨の記載がありますが、別であ

れば、花見 3 区、4 区の課題として取り上げ

ていただきたい。また、今後の人口増加によ

り学区の編成が変わるのであれば、P12 の課

３ ご指摘のとおり、平成 29 年 4 月から花見 3 区と花見 4 区について、小

学校区は「福間南小校区」から「福間小校区」に変更しましたが、郷づく

り地域は、「福間南地域」のままとなっております。平成 29 年度に協議

を行い平成 30 年度から郷づくり地域についても「福間地域」に変更する

ことを決定しております。今回のような校区再編が行われた場合でも本構

想は市全体の構想として策定しており内容に変更を生じるものではござい
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題に地区全体に波及する課題として記載する

問題ではないか？ 

ません。そこで、本構想は原案どおりとしますが、校区再編が及ぼす地域

課題は平成 30 年度以降に各郷づくり地域で策定を予定している「郷づく

り計画」において必要に応じ検討されるものと考えます。 

１-⑤ P1・P28 まだまだ発展著しい状況の中で、構

想期間を 2025 年とするのはいかがなもの

か？基本構想は 2025 年まででも支障ないと

思うが、毎年（だと大変なので）2 年に 1 度

程度で中間評価を行い都度都度、詳細な実施

計画等を見直す必要があるのではないか？ 

４ 「郷づくり基本構想（P1）」は、4 年超過前に見直しを検討することと

しております。一方、「郷づくり計画（P28）」では特に記載がございま

せん。これは「郷づくり計画」が各郷づくり地域の計画であるため計画の

見直しについては、地域ごとで協議検討のうえ決定することを想定してい

るためです。なお、P1 のとおり本構想は、「4 年超過前の見直し」として

おりご意見の内容も含んだ記載となっておりますので原案どおりとします

が、今後、構想の見直しを検討するうえでの参考とさせていただきます。 

１-⑥ 意見 P7～P8 上述のとおり、郷づくりは何を

しているのかも不明で、何が参加なのかもわ

からない状況。よって、参加する人も少な

く、参加する人だけの自己満足になっている

のではないか？ 

５ ご指摘の課題を解決するため、「目標 1-1 誰もが郷づくりを知っている

こと（P18）」及び「目標 1-2 誰もが気軽にいきいきと参加していること

（P19）」において地域と市で取り組む施策を掲げています。本構想は、

原案どおりとしますが、貴重なご意見として参考とさせていただきます。 

１-⑦ P13 についても花見 3 区と 4 区はどうすれば

よいのか？ 

３ 平成 30 年度から花見 3 区と花見 4 区は、福間地域の構成自治会として

「郷づくり計画」策定をはじめ、福間地域の郷づくり事業に参画していた

だくことになります。 

１-⑧ 【提案】他の団体との連携も推進してはどう

か？ 

例   

ふくおか農林漁業応援団  

https://f-ouen.com/ouen/ 

中山間応援サポーター 

 https://f-ouen.com/chusankan/ 

３ P15（地域自治を目指す協議会のイメージ）では、「その他団体」と協

力、連携を目指しておりご提案の団体も包含されます。本構想は、原案ど

おりとしますが、今後、具体的に各施策を検討し実施するうえでの参考と

させていただきます。 

１-⑨ P13 そもそも地域をここまで細分化する必要

があるのか？それぞれ地域で頑張ってはいる

ようですが、地域をこえた連携も必要では?

横のつながりを増やす機会を作ってはいかが

でしょうか？ 

５ P7 のアンケート調査結果のうち「①郷づくり事業の成果」及び「②取

り組んで良かったと思う活動」では、いずれも最も多いのは小学校区単位

の活動が基本となる内容です。本市では面識関係が築ける単位として概ね

小学校区を郷づくり地域の範囲としています。また、P24 の市の支援策

（案）のうち「◆協議会の活動に関する「実践交流会」の開催」では、活

動分野ごとの部会長や会員等が参加して交流することで横のつながりを増

やす機会としています。よって、本構想は、原案どおりとしますが、貴重

なご意見として参考とさせていただきます。 
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１-⑩ 【個人的な願望】ジョギングを趣味で行って

いるのですが、今、はやりのマラソン大会が

この辺りは非常に少ないです。例えば筑後の

方だとあちこちでハーフマラソンやらが行わ

れており、冊子まであります。一方このあた

りだと、福岡と北九州のフルマラソンにパラ

パラとハーフがある程度。福津市において

も、プリンセス駅伝は実業団だし、福津市成

人祝賀駅伝も、参加者募集の回覧板に「優勝

狙っています。」と記載されるとなかなか参

加ができません。大会運営が非常に難しいの

は承知ですが、世界遺産を走ろうと銘打っ

て、宗像市～福津市のフルマラソンを行え

ば、市としても相当活気がでるのでは？ 

３ 本構想に対する直接のご意見ではございませんので、本構想は原案どおり

としますが、市事業に対する具体的なご提案とさせていただきます。 

 


